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StuRaMed Protokoll – 19.06.2017 

Anwesende: Sanja Vorwig, Mika Ammermann, Chris Wichmann, Tobias Schöbel, Johannes Lange, 

Julia Staudte, Birthe Seifert, Laura Opitz, Malte Kobus, Stefanie Sicker, Nicole 

Schreyer, Tim Wenzel, Philipp Rhode, Jana Schuchardt, Max Lehmann, Konrad Didt 

Gäste: Prof. Stehr, Klinik und Poliklinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin 

Redeleitung: Chris Wichmann 

Protokoll: Konrad Didt 
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TOP 0:  Gäste: Prof. Stehr 
Prof. Sebastian Stehr ist seit Jahresanfang in Leipzig und leitet die Klinik für Anästhesiologie und 

Intensivmedizin. Als Studierender war er in Homburg stark in der studentischen Selbstverwaltung 

tätig. Nach seinem Wechsel aus Lübeck hierher möchte er seine neuen Kollegen kennenlernen und in 

dem Rahmen auch uns sich vorstellen. Er ist sehr daran interessiert, neue Lehrkonzepte in der 

Anästhesiologie zu etablieren und alle bisherigen Angebote für den Moment beizubehalten. 

Besonders betont er die innovativen Lehrkonzepte, die Dr. Hempel schon in seinem Fach etabliert 

hat. 

Längsschnittcurriculum Notfallmedizin: Sanja stellt das Projekt kurz vor. Sie hat Dr. Hempel bereits 

eine E-Mail geschrieben und würde sich über seine Unterstützung freuen. 

PJ: Einer von Prof. Stehrs Mitarbeitern hat vor kurzem seinen MME-Zuschlag erhalten und plant ein 

neues PJ-Lehrkonzept, das perspektivisch auch auf andere Fächer ausgeweitet werden kann. 

Wahlfächer: Aufgrund der Kapazitätsbeschränkungen laut Studienordnung muss er über die 

Neustrukturierung der bisherigen (zahlreichen) Wahlfächer seiner Klinik mit seinen Kollegen 

beratschlagen. 

Nachfolgend fragt Prof. Stehr nach unseren aktuellen Sorgen: Tobias nennt die Entscheidung um das 

Kreuztool. Außerdem kommen die Themen der AGs der StuKo zur Sprache. 

Als Vertrauensdozent der Friedrich-Ebert-Stiftung betreut er ebenfalls Stipendiaten und steht für 

Rückfragen zur Verfügung. 

TOP 1:  Beschlussfähigkeit 
Wir sind mit 8 von 13 gewählten Mitgliedern beschlussfähig. 

TOP 2:  Protokollkontrolle 
Wir verschieben die Abstimmung des Protokolls vom 12.06.2017 auf nächste Woche. 

TOP 3:  Sprechstunde 
Es gab vereinzelt Anfragen zur Gleitklausel. Diese haben wir mit Verweis auf die Studienordnung 

beantwortet. 
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TOP 4:  Finanzen 

FSR-WE 
Jana erinnert an die Begleichung der Teilnehmerbeiträge. 

MV Erlangen 
Jana erinnert an die Einreichung der Rückerstattungsanträge. 

Teddybärkrankenhaus 
Steffi stellt für das Teddybärkrankenhaus einen Finanzantrag über 150€ für Druckkosten und 

Helferverpflegung beim Sommerfest dieses Jahr. (11.-13.7.) 

MH/0/0  angenommen 

TOP 5:  Kommissionen 

Studienkommission 
Es wurden die Wahlfächer für Klinik und Vorklinik vorgestellt. Für das kommende Semester sind es 

sehr viele, da darauf geachtet wurde, dass die Teilnehmergrenze pro Kurs nicht überschritten wird. 

Über den Promotionsleitfaden wurde positiv beschieden. Weitere Informationen können wir über 

Prof. Wittekind beziehen, er hat bereits 2004 einen Promotionsleitfaden herausgegeben. 

Bezüglich der AG Klausuren entgegnete das Referat Lehre, dass alle Forderungen bereits umgesetzt 

seien. Bis zur nächsten Studienkommission sollen wir uns Lehrende suchen, die eine AG „Neue 

Prüfungsformate“ bilden werden. 

Außerdem werden wieder die Lehrpreise ausgeschrieben. Sanja bittet um die Bewerbung zur 

Abstimmung. 

Prof. Roth leitet seit neuestem das Mentoring-Programm. 

Forschungskommission 
Die Neuerung der Promotionsordnung wird morgen im Fakultätsrat diskutiert. U.a. geht es um die 

Verjährung eines Platzes auf der Doktorandenliste. Die Liste und der Doktorandenvertrag sind künftig 

zwei Dokumente, letzterer ist eine persönliche und detaillierte Vereinbarung zwischen dem 

Doktoranden und seinem Betreuer. Dazu gibt es Vorlagen von der DFG. 

Zusammen mit den Pharmazeuten kommt nun auch die Möglichkeit, als Dr. rer. nat. zu promovieren. 

Zusätzlich zu der Note der Arbeit und der Verteidigung wird es ab jetzt immer eine schriftliche 

Bewertung zur Arbeit geben. Diese gab es bisher nicht immer. 

Zuletzt gab es heftige Diskussionen um die Verteidigung der Arbeiten. Richtwert sind jeweils 20 bis 

30 Minuten für Vortrag und Diskussion. Tim sieht hier einen langwierigen Diskussionspunkt in der 

morgigen Fakultätsratssitzung. Wir werden uns bei der reinen Diskussion um die Zeiträume 

raushalten. 
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StuRa-Plenum 
Max lässt sich morgen vertreten. 

TOP 6:  Evaluierungskommission Jun.-Prof. Burkhardt 
Konrad hat den Vordruck herumgeschickt. Es gibt keine Anmerkungen, also leitet er die Gutachten an 

den Kommissionsvorsitz weiter. 

TOP 8:  Austausch Mentoring-Programm 
Herr Lachky kam nach der Studienkommissionssitzung auf Tobias zu. Es ging darum, im Rahmen des 

Mentoring-Programmes für die Vorklinik Softskill-Kurse zur Studiumsbewältigung anzubieten. Im 

Bereich der Klinik wären entsprechende Formate für die Promotion sinnvoll. 

Vorschläge für Softskill-Kurse wären: Motivation, Rhetorik, Selbstmanagement, Vorbereitung des 

Physikums, Repetitorien für mündliche Prüfungen 

Vorschläge für die Klinik-Kurse wären: Famulatur-Organisation und PJ-Organisation 

Tobias hält mit Herrn Lachky Rücksprache. 

TOP 9:  Kunstprojekt 
Chris traf sich Mitte Juni in der Apo-Bank mit Frau Ludwig, Nadine und Frau Dannhauer. Es kam von 

denen die Idee auf, ein Kunstprojekt unter Medizinstudierenden zu starten. Wir werden uns nicht 

direkt an dem Projekt beteiligen, bewerben es aber gerne, sobald das studentische Team steht. 

Abstimmung: MH/0/0  angenommen 

TOP 10:  Leselust Leipzig 
Der Verein veranstaltet am 6.8.2017 von 11-18 Uhr ein Vorlese-Programm für Kinder zum Thema 

„Pipi, Kacka, Pups“. Wir sehen von einer Beteiligung des StuRaMed ab, allerdings haben einige von 

uns privat Interesse, an dem Tag dabei zu sein. Max steht mit den Organisatoren in Kontakt. 

TOP 11:  Parkplatz 
Dominik hat die momentane Handhabung unseres Parkplatzes als „Friedhof“ bezeichnet. Er schlägt 

ein Konzept vor, bei dem TOPs in einem festen Rhythmus in die Sitzung eingebracht werden. Fraglich 

bleiben die Zuständigkeiten. 

Jana schlägt vor, den Parkplatz wie den Inforundlauf zu behandeln und in regelmäßigen Abständen 

zu aktualisieren. 

Johannes schlägt vor, den Parkplatz in der Sitzung zu behandeln und nicht in Form einer Mail 

herumzuschicken. Als Turnus schlägt Chris zunächst vier Wochen vor. 
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TOP 12:  Unbeantwortete Mails 
Fachschaftsrat Gießen, bezüglich der Finanzierung der Lehrzentren  Sanja wendet sich an Herrn 

Gotthold 

AG EH-MED: Konrad antwortet 

Elsevier-Büchertisch: Julia antwortet und empfiehlt ihnen die erste Semesterwoche, nicht die Ersti-

Tage. Die Organisation läuft nicht über uns, sondern über ein interessiertes Institut. 

TOP 13:  Sonstiges 

MV Hamburg 
Auf Hin- und Rückfahrt werden je zehn Leute mitfahren. Eventuell haben die Dresdner noch Plätze. 

Längsschnittcurriculum Notfallmedizin 
Sanja bittet die Mitglieder der Gruppe, mit der Mailvorlage die Lehrenden anzuschreiben. Die 

klinischen Chemiker haben bereits Änderungen zugesagt. 

Abmeldung Physio-Nachschreibe-Klausur 
Max brachte im Gespräch mit Frau Vogt in Erfahrung, dass es prinzipiell möglich wäre, ohne 

Krankschreibung von der Wiederholungsklausur zurückzutreten. Chris liest den passenden Absatz in 

der Studienordnung vor. 

Evaluationsgespräch QSB2/GTE 
Jana hat das Thema für den 03.07.2017 auf die TO gesetzt. Das Gespräch sollte nämlich weit vor den 

Klausuren im Wintersemester stattfinden. 

Social Monday 
Am 26.06.2017 findet unser social monday statt, in der Sitzung davor wird nur die MV behandelt. 

Party 
Ein Kommilitone aus dem 8. Semester möchte unsere Beteiligung an seiner Party haben. Max steht 

mit ihm in Kontakt. 

Teddybär-Krankenhaus-Sommerfest 
Steffi wird sich die Walkie-Talkies, die Wasserkanister und die Reflexhämmer ausleihen. 

Nachrichten auf Facebook 
Tobias bittet darum, dass mehr (jüngere) Mitglieder künftig auf Nachrichten antworten. Dazu muss 

man Seitenadministrator sein. 

Die Sitzung endet um 21:33 Uhr. 


